

## A concretar

Decía al final de mi artículo «Mi piedrecita» que era menester ponernos de acuerdo respecto á las aspiraciones de la clase secretarial, porque lo primero que necesita un ejército es una bandera y nosotros parece que no la tenemos al cabo de tantos años de venir luchando por nuestra redención. Verdad es que esta es la finalidad que perseguimos; que hemos hablado mucho de dignificación del cargo, erigiéndolo en carrera oficial; de inamovilidad y decorosa dotación, y de mil cosas más, desde 1876 en el *Boletín* de la Asociación fundada por el inolvidable D. José Gracia Cantalapiedra, y en infinidad de publicaciones dedicadas al mismo fin, hasta el actual *Correo de Madrid*, que con tanta abnegación como constancia sostiene el benemérito D. Antonio Giner. Y, sin embargo, ni hay asociación constituida, ni tenemos programa determinado.

De vez en cuando el amor á la clase de los más entusiastas crea un período de agitación y de movimiento que muy pronto acaba; y pesan los años sin adelantar un paso, y se pasa la vida, y los Secretarios cada vez peor, y sino peor, lo mismo; siempre víctimas de los cambios políticos, siempre sujetos á los caprichos caciquiles; siempre expuestos á morir de hambre y ver morir á sus hijos por la horrible casaca; y los Municipios más pobres y abatidos y peor administrados, y la patria española desmoronándose y extinguiéndose, cual si sobre ella pesara una maldición. ¿No da esto que pensar á los más reflexivos? ¿No supone esto que aquí hay un defecto de carácter, un vicio de educación, una falta de sentido práctico y metódico que nos incapacita para regenerarnos y regenerarse la sociedad en general?

Yo creo que sí; y por lo que respecta á los Secretarios de Ayuntamiento en particular, que es de lo que debo tratar en este trabajo, bien claro lo demuestran los muchos proyectos laudables por la intención de sus autores, pero antitéticos é irrealizables los más, y las contradictorias ideas que emiten muchos ilustrados y queridos compañeros en el *Correo de Madrid*.

No he de seguirlos yo ni he de combatir á los unos ni á los otros, pues no es ese mi objeto, sino el de procurar encauzar las corrientes y dirigir al terreno de la común é inmediata conveniencia, aunque los frutos que se obtengan no sean desde luego lo abundantes y sabrosos que nos sugiere el deseo. Solo he de decir á los *centralistas* (de algún modo he de llamarlos) esto es, á los que todo lo esperan del Gobierno y confían en promesas más ó menos verídicas de Silvela ó de otros políticos, que no debemos fiar más que en nuestro propio esfuerzo y en la justicia de nuestra causa, y no pedir gollerías, porque nos quedaremos sin nada; y á los *autonomistas*, como mis queridísimos amigos Ocaña y Domínguez, que refrenen su optimismo (como yo lo he refrenado) respecto á autonomías municipales, pues á poco que observen á su alrededor se convencerán de que la belleza deslumbrante de ciertas teorías distan mucho de la *impura realidad*, y es preciso buscar el justo medio.

Si fuera oportuno, que no lo es en la ocasión presente, abrir una discusión doctrinal

sobre este tema, yo les haría observar, sin negarles que la intromisión del poder político central en los Municipios es causa principal de su desbarajuste y decadencia, que en aquello en que obran con independencia y autoridad propia no reinan mayor orden ni concierto ni se ve mejor espíritu de legalidad y de justicia.

Los Ayuntamientos son los que nombran y sostienen á sus Secretarios; y que estos no están muy satisfechos de su suerte lo prueban nuestras constantes quejas, nuestra activa propaganda y el afán con que buscamos nuestra regeneración.

Esta no ha de venir del poder central exclusivamente, ni de los Ayuntamientos, ni de los Municipios, ni nos la hemos de procurar los mismos Secretarios solos. Han de contribuir todos á ella, cada uno en la parte que está dentro de sus medios y de sus atribuciones, y ha de ayudar muy poderosamente la opinión pública, crisol en donde se funden todas las aspiraciones nobles y justas y ha de impulsar la nuestra incesante y acertado trabajo, dando unidad á este, pues el esfuerzo unido y en una misma dirección todo lo vence. Por el contrario, tirando cada cual por distinto lado, el esfuerzo de uno lo esteriliza el otro, y la clase permanece estacionada como pasa á los Secretarios de Ayuntamiento.

Para conseguir esta indispensable unidad en el trabajo me parece excelente y acepto desde luego la opinión del antiguo campeón é ilustrado Secretario de Valencia del Ventoso, D. Celso Máximo, desarrollada en su artículo de este periódico correspondiente al 28 de Mayo y que procuraré ampliar con algunas ideas de mi pobre caletre en el artículo próximo.

DÁMASO ANGULO MAYORGA  
Eseccretario

Córdoba Junio 1899.

## Consejo de ministros

Terminó á las doce.

El señor ministro de la Gobernación dió cuenta de lo tratado en el Consejo.

Se acordó el indulto de un reo del fuero militar condenado á la última pena. Es un trompeta del regimiento cazadores de Almansa, llamado German Crespo, que cometió el delito de desacato á un superior.

También resolvió el Gobierno aconsejar á S. M. el indulto de Andrés Santalla, condenado á la pena de muerte por la Audiencia de la Coruña.

Dió cuenta al Consejo el señor ministro de Marina de la venta en concurso de los cruceros *Rápido* y *Patriota*, cada uno en la suma de tres millones y medio de pesetas. El *Rápido* ha sido adquirido por la casa Hamburguesa-Americana, que lo vendió á España cuando la guerra.

El *Patriota* lo ha comprado la Traslación francesa.

Dicha compañía francesa ha sido el único licitador del segundo concurso.

El *Meteor* no ha tenido postor en ninguno de los dos concursos. El Gobierno procederá á su enajenación, rebajando el

tipo mínimo á que deben llegar las proposiciones.

El Consejo despachó varios expedientes de Hacienda de poca importancia.

Y se aprobó un decreto del propio ministerio resolviendo varias solicitudes relativas á la compra de títulos de la deuda exterior en días anteriores á la publicación del decreto sobre estampillado.

Por dicho decreto se aprueban las operaciones sobre aquellos títulos que se hayan hecho con intervención de agente y hayan sido publicadas.

El Sr. Silvela habló de las evacuaciones de las islas Carolinas, Palaos y Marianas, cedidas á Alemania, cuya evacuación se hará á la mayor brevedad posible, repartiéndolas las fuerzas españolas que allí quedan y los funcionarios que no quieran permanecer.

La ratificación del tratado de cesión se hará en esta misma semana, y desde el 1.º de Julio próximo comenzarán á regir los beneficios comerciales con el imperio alemán estipulados en el mismo tratado.

También indicó el Sr. Silvela que seguía las negociaciones entabladas con dicha nación á fin de obtener la rebaja de los derechos arancelarios para la introducción de corchos en Alemania.

El Sr. Silvela dió cuenta de un telegrama fechado ayer en Port Said por el general Ríos, que dice así:

«General Ríos y expedicionarios, sin novedad.»

En otro telegrama participa que el coronel Ocaña había muerto el día 21 á consecuencia de una endocarditis reumática.

Por último, se habló en Consejo de la cuestión de orden público.

Los telegramas de ayer y los de anoche acusan tranquilidad en todas las capitales, incluso Zaragoza, donde se ha restablecido la normalidad de la vida, confiando el capitán general en que no se reproducirán los desórdenes.

Algunas representaciones del Comercio han protestado contra aquellos sucesos, y esto constituyó la nota saliente del Consejo.

El señor presidente del Consejo dió lectura de un telegrama de la Cámara de Comercio de Alicante, en el cual copia el di rigido al Sr. Paraiso, que dice así:

«Paraiso.—Madrid.

Producido penosa impresión motines de Zaragoza. Ca C mara de Alicante protesta de que se tome el nombre del Comercio para fines tan censurables, é invita á todas las Cámaras de España á unirse á su protesta. —Guardiola, vicepresidente.»

El Consejo que, bajo la presidencia de S. M. debía celebrarse hoy, se verificará mañana á la hora de costumbre.

## Cosas varias

### Viaje del «Belgica», al Polo Sur

Sabido es el interés que despertó en el mundo científico la expedición al Polo Sur al mando del explorador belga Sr. Gerlache en el vapor *Belgica*.

Durante mucho tiempo la carencia en noticias de las expediciones hicieron creer en la pérdida total de la expedición.

Calculéase qué sensación no produciría en la familia Gerlache, residente en Bruselas, un despacho que hace pocos días recibió de Montevideo, con estas dos palabras: «*Belgica*, Abrien» (el nombre de Gerlache), palabras convenidas para indicar el regreso del barco y la existencia de su comandante.

Algunas horas después las Agencias comunicaban la llegada del *Belgica* á Punta Arenas. Añadían que el barco había invernado en los hielos, y que uno de los expedicionarios, Mr. Danco había muerto.

La narración del viaje hácela Mr. Gerlache en la Memoria recientemente presentada á la Real Sociedad Geográfica de Bruselas.

He aquí una síntesis de la misma:

El día 14 de Enero de 1898, abandonaba el *Belgica* la bahía de Sain John, en la isla de los Estados, haciéndose á la vela con dirección á las islas Shetland del Sur, adonde llegaron los expedicionarios el día 21, después de verificar en el trayecto diferentes sondeos.

El más interesante de éstos se efectuó el 15 de Enero á los 55° 55' de longitud Sur y 63° 19' de latitud Oeste; la sonda alcanzó á una profundidad de 4.049 metros.

El día 29 una ola arrebató al marinero Wuencke, resultando inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para salvarle.

Algunos días antes había hecho rumbo el *Belgica* hacia la bahía de Hughes, descubriendo un estrecho que separa las tierras del Este de un archipiélago desconocido.

Durante veintidós días recorrieron los expedicionarios la citada bahía y el nuevo estrecho, verificando desembarcos allí donde era posible, y especialmente en las tierras del Este, denominadas de Danco.

No fueron infructuosos los trabajos de Mr. Gerlache y de sus compañeros; en dichas regiones hallaron una fauna terrestre completamente ignorada, y pudieron apreciar interesantísimos fenómenos magnéticos.

Llegado el 12 de Febrero zarpó el *Belgica* con dirección á la isla de Alejandro I, explorando las avanzadas de la gran banca de hielos; dos días más tarde se encuentra el buque á los 70° 20' de latitud Sur por 85° 16' de longitud Oeste.

En dicho punto cree Mr. Gerlache, que se hace indispensable invernar; más aprovechando un día en que desciende la temperatura, avanza el *Belgica* á través del *ice field*, llegando hasta el 71° 37' de latitud Sur por 85° 16' de longitud Oeste.

El día 10 de Marzo todo intento de marchar hacia el Sur se hace imposible; el campo de hielo se cierra definitivamente ante el *Belgica* y se hace preciso á los exploradores el aceptar la invernada.

De la tristeza de esa invernada polar da idea el siguiente dato: el sol desapareció el día 17 de Mayo para no reaparecer en el horizonte hasta el 21 de Julio.

La estancia del *Belgica* en tan avanzados parajes antárticos fué entristecida por la muerte del teniente Danco.

Durante la invernada, el capitán Gerlache y sus auxiliares recogieron abundante caudal de observaciones meteorológicas y horarias, coleccionando variadísimos ejemplares de las faunas prehistóricas.

El día 14 de Febrero del año actual pudo salir de su prisión el *Belgica*, tomando el largo hacia el 103° de longitud Oeste.

Al mediar el día 26, reconocieron los exploradores la isla Negra; el 27 franquearon el canal de Corkbarn y al día siguiente llegaban á Punta Arenas, dando por terminado el fructífero viaje polar.

## Motines en Zaragoza

Zaragoza 28 (11,30 mañana).—Comandante jefe á ministro Guerra:

Acabo de regresar de recorrer la población á caballo y no ocurre novedad.

Las tiendas están abiertas y en las fábricas se trabaja en casi todas, observándose por el momento y en apariencia, tranquilidad.

## Un guardia heróico

Al pasar, en la madrugada de ayer, por la calle de Bravo Murillo el guardia municipal número 144, Antonio Barroso, con dirección á su domicilio, observó que salía gran cantidad de humo por las puertas de la fábrica de churrros establecida en el número 102 de dicha calle.

Con grave riesgo y verdadera exposición de su vida penetró el citado guardia en el establecimiento incendiado, consiguiendo salvar de una muerte segura al dueño del mismo, D. Juan Alonso, quien se veía completamente rodeado por las llamas y en absoluta imposibilidad para salir á la calle.

El Sr. Alonso fué curado de primera intención en la Casa de socorro de los Cuatro Caminos y conducido más tarde al Hospital de la Princesa en gravísimo estado.

En dicho establecimiento benéfico fué asistido también el valeroso guardia, quien presentaba algunas lesiones de importancia en ambas manos.

## Filipinas

### Juicios de los ingleses

Londres 23.—Los corresponsales de la prensa inglesa convienen en afirmar que los norteamericanos no han ganado un palmo de terreno durante una campaña de cuatro meses creen que debe imponerse á los yankees una solución rápida del actual conflicto, aun cuando

otros recursos se procurase una entrevista con doña Julia.

—Pero has de saber que no me atrevo, en razón á que desde mi combate con Leopoldo me siguen los pasos para pillarme con ella.

—Gran desgracia, señor, si no hubiese ya atinado nuestro Jaime en desvanecerla. Díjome, pues, que siendo los dos á poca diferencia ted; de igual talla, debía calzarme las botas de usted, embozarme en su capa, llevar el sombrero de galón que comunmente lo distingue, y dar con tal equipaje algunas vueltas por los sitios más públicos de la ciudad, en tanto que con diferentes arreos procuraba usted hablar á la señora hija de los condes, y conocer por ella el estado de la injusta persecución de sus parientes.

—Pues manos á la obra: empieza á anochecer, y la hora no puede ser más propicia. Con ayuda de mis hábitos desviarás fácilmente á los alanos de la buena pista.

Y no es necesario que divagues mucho: bastará con que des cuatro pasos para que te descubran, te espíen y te sigan, viniéndote después aquí, en donde aguardarás hasta que yo me recoja.

En un momento se verificó la transformación: ya hemos dicho que la estatura de Santiago era poco más ó menos la misma de don Rodrigo, y habiéndose éste adiestrado en el modo de llevar la capa y de imitar sus pasos y el aire de su persona, nadie hubiera dejado de equivocarse con nuestro héroe. El supuesto don Rodrigo salió por

sofocados suspiros. Srenóse después de un rato el bandolero, y esforzándose en aparentar cierto sosiego, siguió con voz más corriente y apacible hablando al oficial de esta manera:

—Cuando no hay lance nocturno, despídense al ponerse el sol las gentes de mi cuadrilla, y busca uno grutas y madrigueras ignoradas de los demás para librarse de la traición encubierta. Pregónanse por el pueblo nuestras cabezas, excítase con las recompensas la avaricia de los hombres, y ya no descansa el ánimo, temiendo siempre los dogales de una horca, la perfidia del otro ladrón, los puñales de un amigo...

—Y ¿no sería mejor que, retirándote á otras comarcas, buscases la quietud de que careces en los honrados medios de hacer decente fortuna?

—¿Cómo quieres que se doblegue al trabajo un hombre acostumbrado á vida activa y errante, holgazana y caprichosa?... A lo menos me ha proporcionado mi industria cierta seguridad y dominio en esta sierra, al paso que un instinto de moderación y buena crianza el aprecio de los mismos que tienen la mala suerte de caer en nuestras manos. ¡Ah! Tú me defenderás algún día ante los jueces, y no tanto para justificar el servicio que te debo, como al efecto de dar pábulo á la generosidad de tu carácter.

—No lo dudes, Jaime... y si el destino coronase mis deseos, creo que el mismo ángel por quien tanto te inte-

frontispicio como cómoda y holgada por lo que en lo exterior podía juzgarse. Metióse en su zaguán, que ofrecía bastante desahogo; y habiendo llamado con tiento, salióse á recibir para ver lo que quería una mujer algo entrada en años, bien que sin presentar indicios de achacosa ni decrepita. Preguntóla el mozo si podría hablar á su amo de parte del hombre de la Sierra, expresión que trocó en afabilidad la aspereza y desconfianza de aquella ama de gobierno. Introdujolo en una salita regularmente alhajada, donde entró á poco rato don Rodrigo y púsose á con ferenciar con el mensajero. Hablaron de los vagos planes de don Judas, de la desgracia sobrevenida á Moncada y de la influencia universal del Barbudo en todas aquellas tierras. Participóle el mozo que ni él ni Jaime habían podido averiguar la impresión que habría hecho al cirujano el infortunio de su protegido, ni los nuevos proyectos que habría trazado, tanto con objeto de llevar adelante el casamiento, como de vengarse de Portoceli y del Barbudo.

—Pues ¿cuál ha sido entonces la ocasión de tu men seje?... Aguárdabate con ansia á fin de saber todo esto é imaginar eficaces medios contra la maligna intención de nuestros enemigos; y según voy viendo, obran con tanta cautela, que hasta al Barbudo se ocultan sus vengativas tramas.

—No obstante, es preciso averiguarlas; Jaime me ha encargado repetirse á usted, diciéndole que á falta de



do sólo se invoquen los sentimientos de humanidad.

Los francmasones ingleses se proponen dirigir a sus hermanos de los Estados Unidos una excitación para que trabajen en favor de la paz, recordándoles que la sublevación de los filipinos contra los españoles fué debida á las crueles persecuciones de éstos contra los libre pensadores.

### Ganando terreno

Por los mismos corresponsales se sabe que los últimos encuentros entre filipinos y yankees han sido verdaderas batallas.

De día en día va aumentando la capacidad de los tagalos para la resistencia.

Los hospitales están llenos de soldados norteamericanos y los cementerios repletos de cadáveres.

Algunos combates han durado catorce horas.

Los indígenas acometen casi siempre de noche, siguiendo una nueva táctica.

Manila continúa bloqueada por el Este y por el Sur, y aun cuando los insurrectos se hallan al alcance de los cañones de la escuadra yankee, se hallan bien atrincherados aún y conservan sus posiciones.

En Cavite solamente ocupan los norteamericanos el fuerte de San Roque.

A *The Times* le dice también un corresponsal que los yankees no han avanzado un paso durante la semana última.

Según el corresponsal de un periódico en Manila, el director del ferrocarril de esa capital á Dagupan, el inglés Mr. Higgins, que ha sido expulsado de la ciudad, facilitará vagones y otros medios de transporte á las gentes de Aguinado.

Un consejo de guerra filipino le condenó á muerte; Aguinado le indultó, conmutando la pena por la de destierro, y consiguió captarse las simpatías del director.

Washington 27.—El general Otis ha enviado un extenso telegrama sobre la situación de Filipinas.

Las lluvias han impedido las operaciones en el interior en una gran parte del país.

Las líneas americanas se extienden desde Taguig hasta la provincia de la Laguna.

Los jefes filipinos tienen grandes esperanzas en que el partido de la paz de los Estados Unidos, originando la próxima caída de Mac-Kinley contribuya al reconocimiento de la independencia del Archipiélago.

### Contra el presidente

Nueva York 27.—El *Wood* critica á Mac-Kinley, acusándole de ocultar el verdadero estado de cosas en el Archipiélago, creyendo así que en una república democrática el pueblo tiene derecho á entender en los asuntos públicos.

El *Evening Telegraph* dice que si Otis necesita doble número de hombres de los que tiene, no será difícil reclutarlos, sobre todo si es preciso batirse, y batirse lo más pronto posible.

### Nuevo explosivo

Londres 28.—Dice el *Daily Mail* que en el polígono de Sandyhook (Nueva York) se está ensayando un nuevo explosivo de una potencia extraordinaria, el que intentan los yankees usar el próximo otoño en la campaña de Filipinas.

El obús produce un choque como el del rayo y se divide en numerosos fragmentos que bastan para destruir un regimiento.

El general Miles y los peritos militares confían en el nuevo explosivo para aterrizar á los filipinos y obligarles á pedir la paz.

### Tropas á Filipinas

Londres 29.—El *Daily Telegraph* ha recibido noticias de Nueva York, según las cuales se ha publicado un decreto elevando á 100.000 hombres el efectivo activo del ejército americano.

De ese contingente, 65.000 hombres serán destinados á Filipinas.

La decisión de Mac Kinley es debida á las urgentes demandas que le ha dirigido la prensa, pues todos los partidos, y hasta los periódicos hostiles á la política del presidente en Filipinas, reclaman que la campaña termine lo más pronto posible.

### No hay cambio

Washington 29.—Se desmiente el rumor de que Miles vaya á reemplazar en la dirección de la campaña de Filipinas al general Otis, cuya administración ha sido siempre muy satisfactoria.

## CORTES

### SENADO

SESIÓN DEL DÍA 28 DE JUNIO DE 1899

Abierta la sesión á las tres en punto bajo la presidencia del general Martínez Campos.

El Sr. Canalejas (D. Luis) pide algunos documentos al ministro de la Gobernación sobre las elecciones de Asturias.

Jura el cargo de senador el Sr. Ramírez Revilla.

Concedida la palabra al Sr. Cobián, hace un discurso censurando al partido liberal por habernos llevado á la guerra cuando pudiérase haberla evitado.

Ataca al Gobierno en los presupuestos, por creer que sólo las economías pueden llevarnos á la anhelada regeneración, y para esto pone los ejemplos de Rusia, Egipto y otras.

El conde de Casa Valencia contesta y ataca al Sr. Montero Ríos por el tratado de París, que dice no puede ser más desventajoso para nuestro país.

Pide la palabra el Sr. Gullón, que hace una defensa en todo lo que se refiere al partido liberal.

Rectifica el Sr. Cobián, insistiendo en la excelencia de las reformas del Sr. Maura; rectifican los Sres. Gullón y Sánchez de Toca, y se suspende la sesión con objeto de que el Senado pueda pasar á reunirse en secciones.

A las siete se reanuda.

Dase cuenta del nombramiento de comisiones, y se acuerda prorrogar la sesión para que rectifiquen los Sres. Gullón, Tejada y Sánchez Toca, que lo hacen muy brevemente, levantándose la sesión á las siete y media.

### CONGRESO

SESIÓN DEL DÍA 28 DE JUNIO DE 1899

Abrese la sesión á las tres y media. Preside el Sr. García Aliz.

Se acuerda imprimir y que pase á la comisión general de presupuestos una exposición del Círculo de la Unión Mercantil.

Los señores Comyn, Ruiz (D. Gustavo), Aznar, González Besada, Herrero, Roldán y marqués de Villasegura apoyan proposiciones de ley de carácter local.

Los Sres. Domínguez Pascual, Amat y otros presentan documentos.

El Sr. Gasset (D. Fernando), dice, que no estando presente el ministro de Hacienda ruega á la Mesa que le reserve la palabra para luego.

El presidente contesta que eso no podía ser hoy porque no hay diputados que tengan pedida la palabra y se va á pasar inmediatamente á la orden del día.

Así sucede, en efecto.

En este momento entran el presidente del Consejo y ministros de la Gobernación y Marina.

Apruébanse sin discusión varios dictámenes entre ellos el que fija en 5 por 100 el interés legal del dinero.

Continúa la discusión del Mensaje y consume el primer turno el Sr. Laserna.

Empieza acudiendo al partido conservador de precipitación para tomar el poder, dejando en evidencia á la Corona que tuvo que firmar el tratado de paz con los Estados Unidos sin que antes se ratificara por las Cámaras.

Considera peligrosa la falta de unidad en el Gobierno en circunstancias tan graves como las presentes.

Dedica varios párrafos de su discurso á marcar las diferencias políticas entre el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra.

Dice que el general Polavieja ha declarado que quiere acabar con la política; cosa que no entiende porque en la gobernación del Estado todo es política.

Asegura después que el ministro de la Guerra es el general más político que ha conocido. No lo fueron tanto, añade, Narváez y O'Donnell.

Explica lo sucedido en la redacción del dictamen del Mensaje, donde intervino y se le hizo caso al Sr. Mataix no por su importancia política sino por que todos sabían que detrás estaba el general Polavieja.

También dijo este que era preciso acostumbrarse á vivir en la mayor estrechez para traer luego el presupuesto de su departamento que ya conoce la Cámara.

Critica la nueva organización militar del ministro en lo que se refiere á la sustitución de los cuerpos de Ejército por Capitanías generales y á los cambios de guarnición.

Combate las tendencias regionalistas del ministro de Gracia y Justicia y pide que el gobierno diga su pensamiento sobre este importante asunto.

El orador dice que se encuentra fatigado pero que hubiera dicho más sobre la tendencia política del ministro de la Guerra si este viniera á sentarse en el banco del Gobierno.

Concluye deseando que la fortuna acompañe al Gobierno en su gestión porque considera perjudicial en estos momentos un cambio de Gabinete ó de política.

Contesta al Sr. Laserna, el individuo de la Comisión, Sr. Ruiz (D. Gustavo).

Defiende al partido conservador, y asegura que en esta mayoría no hay diferencias como las que separan á Salisbury y Chamberlain, por ejemplo, que están juntos en el Gabinete inglés.

El partido conservador no tiene hoy otro programa que el discurso del Sr. Silvela en el círculo conservador.

En cuanto á los presupuestos, dice que son consecuencia de la guerra y del tratado de París, cuya responsabilidad no alcanza al actual Gobierno.

Consecuencia de aquellos hechos han sido las deudas que han caído sobre los presupuestos.

El Sr. Vincentí: Es todo lo contrario.

Después de un ligero incidente entre el Sr. Vincentí y el orador, continúa el señor Ruiz refutando los cargos del Sr. Laserna.

El mismo Sr. Villaverde ha dicho que vería con gusto cuanto hiciera la Cámara para reducir los gastos sin desatender los servicios.

El Sr. Silvela pronuncia breves frases para decir que cuando al final del debate haga un discurso resumen, entonces recogerá los argumentos del señor barón del Sacro Lirio.

El Sr. Mataix interviene para defender al general Polavieja, de quien dice que efectivamente es el más político de los generales si se entien de por más político tener más arraigo en sus ideas y defenderlas en todas partes.

Rectifica el señor barón de Sacro Lirio asegurando que el partido liberal ha recogido del conservador herencias más penosas que éste de aquel.

Cuando está rectificando el Sr. Laserna entra el general Polavieja, y orador le hace

excitaciones para que haga declaraciones explícitas.

Recuerda que al redactarse el proyecto de contestación al discurso de la Corona, el señor Mataix, que representa en la comisión al ministro de la Guerra, pidió que se aclararan algunas palabras.

El Sr. Mataix: Un concepto nada más.

El Sr. Laserna: Pero marcando el criterio reaccionario del general Polavieja.

El señor ministro de la Guerra dice que nunca ha sido político, y que cuando se decidió á entrar en la vida pública fué cuando vió agobiada la patria por las desgracias.

Furmú mi programa, y con él vino á coincidir en ideas el discurso del Sr. Silvela en el Círculo conservador.

Ahora tengo absoluta confianza en el presidente del Consejo, y para nada me ocupo de política, dedicándome sólo á los asuntos de Guerra.

Defiende las modificaciones que se ha visto obligado á hacer en la organización militar.

El Sr. Durán y Bas dice que cuando han hablado los oradores que faltan, dirá de una vez para siempre lo que es su regionalismo, palabra que ni en sus discursos ni en sus libros, ha usado una vez siquiera.

El Sr. Sol y Ortega, en vista de lo avanzado de la hora, pide á la mesa que le reserve el uso de la palabra para el próximo día.

El señor presidente: Se suspende esta discusión.

Se levanta la sesión á las seis y media.

## Comisión de presupuestos

Ayer tarde estuvo en el Congreso el señor Paraiso conferenciando con el presidente de la comisión de presupuestos Sr. Laiglesia, el cual le comunicó los buenos propósitos del Gobierno respecto á la reducción de gastos.

El Sr. Paraiso manifestó que se hallaba dispuesto á demostrar que en el presupuesto se puede hacer una economía de 150 millones de pesetas.

El presidente de la comisión de las Cámaras entiende que no deben discutirse los ingresos en tanto que no se hagan en los gastos reducciones considerables.

La comisión permanente de las Cámaras montará una oficina central que tendrá su residencia en los puntos adonde vaya el Sr. Paraiso.

La comisión permanente que se hallaba en Madrid ha dado por terminados sus trabajos.

El señor ministro de Hacienda conferenció ayer con el Sr. Moret, como presidente de la ponencia de presupuestos de la minoría liberal, con objeto de recabar el apoyo de dicha minoría para conceder al Gobierno una autorización, por virtud de la cual, y sin perjuicio de examinarlos detenidamente más adelante, puedan plantearse desde luego aquellos proyectos económicos, cuya aplicación considera el Sr. Villaverde de mayor urgencia.

El Sr. Moret no ha dado una contestación definitiva hasta conocer los proyectos de referencia y consultar el caso con el señor Sagasta y con sus compañeros de ponencia.

## Lo que dice Polavieja

Hablando ayer en el ministerio de la Guerra con diferentes generales el señor Polavieja, acerca de rebaja en la cifra del contingente armado, parece ser que se expresó en los siguientes términos:

«Aunque se pidan 108.000 hombres no por eso se aumenta la cantidad presupuestada para 80.000, por la sencilla razón de que en ciertas épocas del año se merma el número total de hombres para compensar el aumento que en otras épocas produce.»

«Disminuye el contingente al pasar determinado número de soldados á la reserva, y no sufre alteración progresiva hasta el ingreso en las filas de los nuevamente sorteados. Esto por una parte.»

«Por otra, de los 108.000 hombres, puede calcularse que más de 20.000 disfrutan de licencias trimestrales ó ilimitadas, y otros se dedican á trabajos especiales que alivian de gastos el presupuesto.»

«Pues bien—continuó el general Polavieja—le perjudica algo al Tesoro público el que tengamos 108.000 hombres sin que experimente recargo alguno el presupuesto confeccionado para el mantenimiento en armas de menor número de ellos? No... En ese caso no se puede hacer un cargo de lo que á mi juicio en nada perturba la marcha habitual y constante de las cosas.»

«¿Se quiere, sin embargo, que figure en los cuadros de nuestro Ejército un contingente activo de 80.000 hombres? Perfectamente. No veo en ello dificultad alguna...»

Pero en ese caso tendríamos que suspender la concesión de las licencias trimestrales é ilimitadas y otras por el estilo, porque de limitarse el contingente quedaría aún mucho más merma siguiendo las prácticas hasta ahora establecidas con el sistema de licencias.»

De la misma opinión que el ministro de la Guerra eran otros generales, los cuales insistían en que no alterándose las cifras del presupuesto, creían que tanto daba fijar 80.000 como 100.000 hombres en los cuadros, inclinándose á favor del último número por razones de índole especial, tales como la mayor vigilancia de ciertas regiones y otras que no es preciso indicar.

## Dreyfus

Rennes 28.—Acaba de constituirse el Consejo de guerra que ha de juzgar á Dreyfus.

Dícese que éste desembarcará en el puertecillo de Courrouze, distante media hora de Rennes.

Ha llegado la esposa de Dreyfus. Las autoridades adoptaron grandes precauciones.

En las calles se formaron grupos que comentaban la llegada de dicha señora.

La llegada de la esposa de Dreyfus, que venía de Brest, coincidió con la emoción que había causado en el público un artículo de *Le Matin*, de París, noticiando que había sido visto Dreyfus en alta mar, á bordo del barco que lo trae, envejecido y encorvado, representando sesenta años.

Júzgase respetuoso y simpático el recibimiento que la población de Rennes ha dispensado á la señora de Dreyfus.

La multitud la acompañó hasta la casa de Mme. Godard, en donde se aloja.

Hijose en los primeros momentos que había sido silbada; pero es inexacto. Lo ocurrido fué que un sujeto que se hallaba entre la multitud llamó silbando á su perro. El mismo sujeto lo ha explicado, lamentando la equivocada interpretación que se dió al hecho.

Ha sido objeto de generales aplausos, que durante el trayecto desde la estación hasta la casa de Mme. Godard, muchas personas ofrecieron flores y saludaron respetuosamente á la señora Dreyfus.

Se pondera también el valor que ha demostrado esta señora entrando en Rennes á pie.

la puerta principal llamando la atención de todo el barrio, al paso que el disfrazado Portoceli escapaba por otra correspondiente á un callejón excusado, y dirigiéndose hacia las ruinas contiguas al jardín de la casa del conde para ver de conferenciar con su querida. Razón será, sin embargo, que dejemos á los dos amantes comunicándose sus culpas y repitiéndose el juramento de sus amores, para que sigamos el altivo paso que llevaba el aprendiz de don Judas.

Erguido y satisfecho de sí mismo, como todo el que representa algún papel algo superior á su esfera, recorría los principales sitios de la población ufano de su importancia y revolviendo allá en su mente lisonjeras ilusiones de vanagloria y fortuna. Como estaba acostumbrado á atravesar las calles sin que nadie reparase en su persona, placiale sobremanera la atención de que usaban generalmente los transeúntes, y los saludos que le dirigían personas de noble carácter. Tales muestras de respeto no hacían más que engendrar nuevas vanidades y esperanzas en su ánimo, por manera que á cada vuelta se presentaba más tieso, se neante á uno de esos reyezuelos de co media que con tanto énfasis representan los famélicos cómicos de la legua.

No poco acrecentó su orgullo el reparar que le iban siguiendo dos hombres á cierta distancia embozados en sendas capas. Tomólos por satélites de Lepoldo; y de seoso de divertirse á costa suya y hacerles pagar caro su

### CAPÍTULO VII

Y al par que advierten al gallardo ciervo Sultán del lazo los hambrientos canes...

Valbuena.

Los últimos reflejos del sol doraban las altas torres de la ciudad de Murcia cuando el discípulo y aprendiz de don Judas Rusell entraba por sus espaciosas puertas con semblante taciturno y pensativo. No había mucho que dejara al bandolero Jaime en los vericuetos de Crevillente, y estaba resuelto para evacuar sus encargos á arrostrar toda suerte de peligros. Metióse por un barrio solitario, y dió al fin con cierta calle, seguramente la que nos transitada de su recinto, la cual anduvo recorriendo como si cotejase las señas de alguna habitación que le vada *in mente*, con las que le ofrecían las casas de tan apartado cuartel. Después de recorrerla no sin detención é incertidumbre, decidióse por una tan modesta en su

resas te proporcionará los medios de vivir de otra manera.

Separáronse esto dicho, empezando para entrambos una conexión que hasta el desenlace de estos sucesos no debía entibiarse ni romperse.

Pasóse algún tiempo antes de que nombrasen coronel á Leopoldo, pero muy pocos días para que recibiese Portoceli su retiro.

Acaso desconfiando Moncadí del plan trazado por don Judas, ó impaciente al ver lo que retardaba su ascenso, apeló sin más demora al perverso recurso de enajenar las potencias de la angelical doncella.

Por más que nadie sospechó en los autores de este crimen, y que el éxito de la bebida no hubiese sido tan completo como el cirujano prometiera, no dejó de jurar Portoceli la venganza de Leopoldo y de don Judas, apresurándose á retar al primero desde que por medio de Jaime averiguó su domicilio.

Ya ha visto el lector cómo se aprovechó Moncadí de la tardanza de su desesperado rival, para no exponerse, sin duda, á la exaltación de su furia y al justo castigo que le anunciaban los remordimientos de su conciencia; bien que la suprema Justicia que gobierna el mundo le hizo hallar una mutilación vergonzosa en el propio instante que se jactaba de quitar los obstáculos á su amor y á su lujuria asesinando cobardemente á su contrario.



El juicio general es que el espectáculo ha sido hermoso y de sencillez clásica. Las mujeres aplaudían a la recién llegada, y algunas lloraban, no pudiendo resistir la emoción que las embargaba y de que participaban todos los circunstantes.

La Compañía de ferrocarriles del Oeste ha recibido órdenes de tener preparados 14 vagones para traer de Brest á Dreyfus el día 2 de Julio.

Más de 2.000 personas han desfilado por la casa de Mad. Dreyfus.

Esta sigue despertando inmensa curiosidad.

El día que llegó á Rennes sintió alguna inquietud y alarma al ver la imponente multitud que esperaba su llegada; pero no tardaron aquéllas en desvanecerse ante la respetuosa acogida de que fué objeto, y que agradece con toda su alma.

Se ha excusado de recibir las numerosas flores que se le envían, rogando á cuantos le guardan tan delicada atención, que reserven sus obsequios para cuando el Consejo de guerra reconozca la inocencia de su esposo.

La señora Godard, en cuya casa se hospedaba madame Dreyfus, dijo que ésta no durmió la noche en que llegó, pues la pasó entera llorando.

## Notas políticas

El señor presidente del Consejo de ministros ha dicho ayer al salir de Palacio que en todas partes reina tranquilidad y que en Zaragoza se había prohibido la verbena de San Pedro para evitar contingencias.

Opina el Sr. Silveira que el Mensaje podrá estar votado en el Congreso dentro de tres ó cuatro días, si bien reconoce que las discusiones, como las cerezas, suelen enredarse, y si así sucediese, no puede haber cálculo fijo.

Añadió el Sr. Silveira que no hay señalada fecha para el viaje de la Corte á San Sebastián; que al principio será ministro de jornada el de Marina, yendo luego el de Fomento, y que él irá á la capital de Guipúzcoa una vez por semana á despachar con S. M. y á mantener, como ministro de Estado, la debida relación con los diplomáticos que allí pasen el verano.

Los representantes de las provincias interesadas en la industria salazonera se han reunido ayer bajo la presidencia de señor Sagasta, y han acordado nombrar una comisión que visite al ministro de Hacienda para pedirle la libertad en el comercio de la sal y la unidad de tributación.

La comisión nombrada es la siguiente: el Sr. Montero Ríos por todas las provincias interesadas; el Sr. Marqués de la Vega de Armijo, por Pontevedra, el Sr. Revelión por Lugo; el Sr. Gasset (D. Eduardo) por la Coruña; el Sr. Rencuelos, por Asturias, el Sr. Garnica, por Santander, el Sr. Echevarría, por Vizcaya, y el Sr. Pradera por Guipúzcoa.

La Comisión de presupuestos en la reunión que celebrará esta noche, aprobará definitivamente el impuesto sobre el trabajo.

La comisión de arroceros, con el señor Peris Mancheta, visitó ayer al Sr. Canalejas.

El ministro de la Gobernación ha girado á Valladolid la suma de 35.700 pesetas, resto del crédito concedido á la ciudad de Rueda con motivo del gran incendio allí ocurrido.

Esta noche quedarán hechos en Gobernación todos los nombramientos de alcaldes.

El Sr. Bushell ha presentado en la alta Cámara una proposición de ley de verdadero interés general.

Según ella, mediante el pago de una cuota especial á la Compañía Arrendataria, para gastos de inspección y vigilancia, cuota cuyo máximo será de 10.000 pesetas y su mínimo de 1.000, con arreglo á la importancia de cada pueblo podrán todos los municipios de España obtener permiso para cultivar el tabaco, sujetándose á las prescripciones de esta ley.

Todo cultivador del tabaco pagará á la Compañía Arrendataria cinco pesetas por cada tonelada que produzca, en concepto de indemnización por lo que se consume dentro de los límites de su propiedad, pudiendo destinar la producción íntegra á la exportación ó á la Compañía Arrendataria, pero no repartirla entre ambos destinos. El tabaco exportado pagará á la Compañía 10 pesetas por tonelada.

La fermentación y curación del tabaco se hará con arreglo á las instrucciones de los ingenieros de la Compañía Arrendataria.

Anoche se decía que el general Polavieja ha dado las órdenes más terminantes á sus amigos para que no permitan que les llamen polaviejistas, supuesto que no existe tal fracción ó partido, y todos son conservadores, que es el nombre que les corresponde y el único que deben consentir.

Como consecuencia de esto la junta regional catalana que figuraba como la representación del programa del general Polavieja, se ha separado de éste en vista de

las declaraciones hechas en el Congreso en la última sesión.

Otras juntas adoptarán la misma resolución.

Algunos diputados polaviejistas se proponen recabar su libertad de acción.

En la reunión de secciones del Senado ha quedado nombrada la comisión que ha de entender en el proyecto de bases para una ley de sanidad, triunfando la candidatura ministerial.

También autorizaron la lectura de 15 proposiciones de carreteras, ferrocarriles y canales de riego.

El Gobierno, según parece, está dispuesto á aceptar de las minorías todas las soluciones que favorezcan la inmediata aprobación de los presupuestos.

## Las Cámaras de Comercio

### Los gremios

La Junta sindical, cumpliendo el encargo de los gremios de Madrid, ha visitado á los diputados y senadores que obtuvieron mayor número de votos en las últimas elecciones y al Sr. D. Ramón Sáinz, como individuo de la comisión de presupuestos, para que como representantes del pueblo de Madrid les defendan en contra de los ruinosos presupuestos presentados, y obtener de dichos señores que se castiguen los gastos con mano fuerte, dándoles datos para que se hagan intérpretes de lo que pretenden.

El señor marqués de la Candelaria de Yarabayo prometió, atendiendo la justicia de la petición, ponerse al lado de los contribuyentes de esta capital para defender sus intereses, y los Sres. La Presilla y Sáinz contestaron que, estando identificados con las aspiraciones de la comisión, pondrán de su parte todo cuanto les sea posible para conseguir la rebaja de gastos en las proporciones que exige la vida de la nación, influyendo para que las cargas se repartan por igual entre todos los españoles.

### Los Banqueros

Todos se proponen dirigir á las Cortes, por conducto de los síndicos, una exposición, cuya parte principal es la que sigue: Hace mención que, desde que se elevó la cuota del gremio en Madrid de 2.500 á 4.000 pesetas, y á más de esto se le concedieron al Banco de España ciertos y determinados privilegios, se ha verificado en esta capital una disminución en las casas de bancas de un 50 por 100.

La ley de presupuestos dispone en lo referente al impuesto sobre utilidades que los productos de cuenta en participación y comanditas han de satisfacer á la Hacienda un 9 por 100. De modo que sujetos hoy al pago de 7.170 pesetas, han de soportar dos nuevos impuestos.

El fijar en 0 20 el precio del franco de las cartas lo consideran también como un nuevo perjuicio, y piden la reducción del impuesto sobre los extractos de actas, considerando como un rigor excesivo la pena impuesta por la no presentación de libros.

### El Sr. Paraiso

Anoche llegó á Zaragoza el presidente de la Comisión ejecutiva de la Asamblea de las Cámaras de Comercio.

Es probable que vuelva á Madrid dentro de cuatro ó seis días.

El Sr. Ruiz de Velasco, que se halla en ferreo con un fuerte catarro hace cinco días, podrá, tan pronto como el estado de su salud se lo permita, ser oído ante la comisión de presupuestos del Congreso en representación de la comisión permanente de las Cámaras de Comercio.

### Tranquilidad en Zaragoza

Zaragoza 29.—No se ha alterado el orden.

La guardia civil hizo cerrar anoche las puertas de los merenderos.

Esto, unido á la tormenta que estalló, fué causa de que no hubiese verbena.

Las guardias se reforzaron mucho anoche pues los alarmistas presagiaban disturbios que, por fortuna, no han ocurrido.

Hoy sigue la normalidad.

Piquetes de infantería y guardia civil á caballo, recorren en patrulla las calles.

La gente se entrega á sus habituales tareas.

Sin embargo, no ha desaparecido por completo el malestar.

## Desaparición de un niño

El juez instructor que entiende en la denuncia hecha por Josefa Palomo Martínez, respecto á la desaparición de su hijo, continuó ayer las diligencias tomando declaración á varios enfermeros del Hospital Provincial.

Según dice la interesada, el niño de once años Isidoro estaba casi ciego á causa de dos cataratas, por lo que gestionó ingresara en el Hospital, consiguiéndolo por mediación de la señora marquesa de Ezpeleta, que la recomendó á la superiora de aquel benéfico establecimiento.

A los pocos días de esto preguntó la superiora por el niño y se le contestó que se lo había llevado su madre.

En cambio á la marquesa la manifestaron que se había fugado, por lo que dió parte al Gobierno civil, donde la denuncia no sirvió para nada, pues sabido es lo que en aquel centro se hace con estos asuntos.

Viendo que no parecía la criatura escribió dicha señora á la madre que se encontraba en

Cuenca, y esta vino inmediatamente á Madrid presentándose en el Hospital á reclamar el niño.

Allí la dijeron los mozos que ellos entregaron el enfermo al enfermero mayor D. Ramón Martínez, y según asegura la madre, este dice que llamó á dos guardias de seguridad que no conoce para que se lo llevaran.

Pasan unos días, y la pobre madre cansada de buscar al niño, vuelve al Hospital, y en las oficinas la manifiestan que aparece el muchacho dado de alta el día 5 de Abril.

Ante tanta contradicción, que pone de manifiesto el descuido con que se llevan todos los servicios de nuestra administración provincial y lo que es nuestra policía, la denunciante se presentó en el juzgado.

## Contra los fabricantes

Valencia 29.—Ayer á las diez de la noche se formaron numerosos grupos en la villa de Utiel, dirigiéndose á la casa de los Sres. Amat Hermanos, situada en la calle de Requena, y quemaron varios artefactos de los que aquellos señores dedican á la fabricación de alcohol industrial, é incendiaron también las puertas del edificio.

El capitán general ha nombrado un fiscal para que instruya la sumaria correspondiente. Se han concentrado fuerzas de la Guardia civil en Utiel.

Hoy ha salido el fiscal militar para dicha población, donde continúa la agitación.

Es de advertir que los sucesos de Utiel no se refieren á los nuevos presupuestos. Han sido una protesta contra los fabricantes de alcoholes industriales, que hacen una competencia ruinosa á los que se dedican á la fabricación de alcohol de vino.

## EL PAGO DEL CUPÓN

En virtud de la ley que publica la Gaceta, el Gobierno aplicará al vencimiento de 1 de Julio de las deudas del Estado las siguientes disposiciones:

Artículo 1.º Queda suprimida la amortización de la deuda del Estado al 4 por 100 amortizable y de las obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas.

En equivalencia de dicha amortización, y á partir de los vencimientos de 1 de Julio y 15 de Agosto del presente año inclusive, se liquidará y pagará trimestralmente una bonificación sobre los intereses de dichas deudas, á razón de 13 por 100 del importe de los cupones presentados al cobro por los tenedores de 4 por 100 amortizable, y de 23 por 100 de los que presenten los de obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas.

Los títulos de deuda del Estado al 4 por 100 amortizable que conserve en su cartera el Banco de España seguirán considerándose entre los valores enumerados por el artículo 5.º de la ley de 14 de Julio de 1891.

Art. 2.º Continuará en suspenso la amortización de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba emitidos en 1886 y 1890.

Sin perjuicio de ulteriores negociaciones para obtener el reconocimiento, garantía, reintegro y sucesivo abono de intereses y amortización de las dos series de billetes hipotecarios de Cuba, con cargo á las rentas públicas de aquella isla hipotecadas á su pago, el Estado comprenderá desde luego en un capítulo de la Sección 3.ª del presupuesto de Obligaciones generales, bajo la denominación de «Deudas procedentes de las colonias», el crédito legislativo necesario para satisfacer los intereses de los expresados billetes hipotecarios, liquidando y deduciendo un 20 por 100 del importe de los cupones presentados al cobro, para equiparar las condiciones peculiares á esta deuda colonial con las propias de las deudas del Reino.

Además pagarán el 20 por 100 los intereses de la Deuda del Estado.

## Cañones que reventan

En el ministerio de Marina se han recibido noticias de un desagradable suceso que se registró recientemente en el acorazado *Vitoria*.

Actualmente estaba este buque haciendo ejercicio de tiro al blanco en Rosas.

Al disparar el martes para hacer blanco, dos cañones de 15 centímetros, reventaron los dos por la caña.

La causa del destrozo se atribuye á las condiciones de las granadas ordinarias con que se hacían los disparos.

Los cañones reventados fueron adquiridos en Austria para el armamento de dicho buque y en los azarosos días de las últimas guerras, durante las que se hacían algunas adquisiciones, por lo visto, con alguna precipitación y tal vez sin los oportunos ensayos.

Afortunadamente no se há registrado, con motivo del lamentable suceso, ninguna desgracia personal.

## La colonia francesa

La colonia francesa de Madrid ha celebrado ayer en el teatro de la Alhambra la fiesta escolar de repartición de premios á los alumnos del Colegio de la Sociedad Francesa.

Después de animados números de música, declamación, canto, gimnasia y esgrima, que apudó un numeroso y distinguido público francés y español, se procedió á la distribución de premios.

Los seis de honor, correspondientes á cada una de las secciones ó cursos en que está dividida la enseñanza, fueron adjudicados, entre nutridos aplausos, á los alum-

nos Eduardo Leclerc, Genaro Alas, Mario Pecosaing, Alfredo Bugat, Luis Culousson y Emilio Bodeliveau, todos de nacionalidad francesa, excepto el segundo.

Otro compatriota, D. Victoriano Martínez, recibió el premio extraordinario de lenzura francesa.

Enviamos la enhorabuena á la Sociedad Francesa que protege y subvenciona tan útil centro de enseñanza, frecuentado por 136 alumnos españoles.

## Nueva sala

Ayer tarde se verificó en la Casa de Socorro del distrito de Palacio la bendición de la nueva sala de curación que se ha establecido.

Esta cuenta con los mayores adelantos de la ciencia y de la cirugía, y por todos conceptos merece visitarse.

La bendijo el sacerdote y docto catedrático de la Universidad Central D. Eduardo Palou.

Al acto asistieron numerosas personas.

También se descubrió ayer la lápida erigida á la memoria de la señora marquesa de Revilla de la Cañada, que fué quien donó el edificio en que se halla establecida la Casa de Socorro.

El Sr. Rodríguez García, presidente del establecimiento, ha tenido la buena idea de destinar á bonos para los pobres la cantidad que hubiera podido gastarse en un lunch.

## Noticias

En la playa del lazareto de la Pedrosa (Santander) ha sido hallado el cadáver de Ramón Blanco Hao, de veintinueve años de edad. Estaba cumpliendo cuarentena y creese que se ha suicidado arrojándose al mar.

Parece que dicho individuo había dado anteriores pruebas de tener algo perturbadas sus facultades mentales.

Ha dado principio la recogida de mendigos dispuesta por el alcalde de Madrid.

Un colega consigna el dato de que de los cuarenta y tantos recogidos el primer día han sido reclamados por sus familias 36, siendo todos éstos hijos de modestos empleados y algunos hijos de porteros de casas.

Tenerife 29.—Hoy á las once de la mañana, después de hacer grandes provisiones de agua y de viveres, zarpó para Cádiz la escuadra de Cámara.

El Carlos V lleva á remolque al Alfonso XIII, que tiene una grave avería en las máquinas.

Tenerife 29.—A las cuatro de la tarde fondó de nuevo en este puerto de arribada forzosa la escuadra de Cámara.

La causa de este retroceso es que dos veces se ha roto el calabrote con que el Carlos V remolcaba al Alfonso XIII.

La causa instruida con motivo de la destrucción de la escuadra de Cervera se halla en poder de los fiscales, que la despacharán en breve.

La causa por rendición de Santiago se verá en el mes entrante, y la formada por la destrucción de la escuadra de Montojo está á punto de elevarse á plenario.

En el Ferrol se han efectuado los ejercicios generales de las escuelas prácticas de artillería.

Dispararon la batería la Salvadora, una del Castillo de la Palma y otra del de San Felipe.

Se hizo fuego sobre los blancos móviles y fijos.

Terminaron las prácticas disparando simultáneamente todas las fortalezas.

Leemos en *La Correspondencia*: «En el gobierno civil se oculta á la prensa la mayoría de los robos que se cometen en Madrid, como queriendo con esto hacer comprender que vivimos en el mejor de los mundos posibles y que la seguridad personal y los bienes se hallan garantidos.»

En la presente semana se han cometido los siguientes robos, los cuales están *archivados* para que los periodistas los desconozcan.

A una señora que iba en coche por la Castellana le quitaron á viva fuerza el sombrero ó capota que llevaba.

A otra señora le robaron en la calle de la Puebla un magnífico brazaletes de oro y brillantes.

Y á un caballero le sustrajeron el reloj de oro en un tranvía de la Bombilla.

De los ladrones nada se sabe.

Al *Borrachín* le pusieron en libertad en el gobierno civil porque entregó la papeleta de empeño de un reloj que había robado.

El *timador* continúa *trabajando*.

Una pobre mujer loca, perteneciente á una estimadísima familia de Oviedo, ha dado muerte, ahogándola, á una hija suya, preciosa niña de 6 años de edad.

Palma de Mallorca 29.—Anoche zarpó de este puerto, con rumbo á Cartagena, el cañonero *Vicente Yáñez Pinzón*.

Va á limpiar fondos en aquel arsenal.

El alcalde de Navalcarnero comunica al gobernador civil que han sido pasto de las llamas tres hacinas de trigo de la propiedad del vecino D. Alvaro Banc Benito.

La autoridad municipal cree que el fuego ha sido intencionado, por cuya causa el Juzgado instruye diligencias.

Se supone relacionado este hecho con lo

ocurrido en las pasadas elecciones municipales.

El presidente de «El Fomento del Trabajo Nacional», de Barcelona, Sr. Rusiñol, ha visitado al presidente de la Comisión española de la Exposición de París, señor duque de Sexto, el cual le ha manifestado que será muy brillante, á pesar de las circunstancias, la representación de nuestro país en aquel gran certamen nacional, pues pasan de 1.200 los expositores, entre ellos más de 460 catalanes.

En la calle de Hortaleza, núm. 140, se sintió indispuesta después de comer, la familia del Sr. D. José Morenilla, compuesta de dos hijos y una sobrina.

También la nodriza se vió atacada repentinamente por fuertes dolores.

Auxiliados en la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, los profesores de guardia advirtieron síntomas de intoxicación.

Sospechan las personas intoxicadas de una sopa de sémola que no estaba en buenas condiciones.

Con la brillantísima solemnidad de rúbrica se verificó ayer mañana en Palacio el acto de la imposición de la birreta cardenalicia al nuevo purpurado monseñor Nava di Bonifè, Nuncio de Su Santidad en Madrid.

En la calle de Capellanes fué atropellado por un carro, Andrés Martín del Pozo, quien resultó herido y con la pierna izquierda completamente magullada.

Días pasados fué encontrada abandonada en Barcelona, detrás de una puerta una niña como de unos tres meses de edad.

Una señora, habitante en la casa inmediata, ha resuelto prohibirla, á cuyo efecto pasó al juzgado, llevando la niña, la cual iba vestida con sumo abandono y en las ropas bordada la inicial F.

Al intentar subir al tren militar, que desde la estación del Norte se dirigía á la del Mediodía conduciendo al batallón Cazadores de la Habana, cayó á la vía el niño de once años de edad, Agustín López y López, fracturándose todos los huesos del pie izquierdo.

Fué asistido en el gabinete sanitario de la estación del Norte.

El estado del herido es grave.

Un repatriado llamado Manuel Molina, denunció á una pareja de Orden público, que prestaba servicio en el Paseo del Prado, que á las tres de la tarde le habían robado 55 duros por el procedimiento del portugués y un reloj de oro por otro procedimiento.

## Nota cómica



—Si á tí te parece, iremos á Deva á tomar los baños.  
—Espérate á que no deba y enseguida nos marchamos

## LOS CARTELES

FUNCIONES PARA EL DIA 29

BUEN RETIRO.—A las 9.—Los dioses del Olimpo.

Intermedios en el Jardín por la banda del regimiento del Rey.

Entrada, una peseta.

A las cinco.—El tributo de las cien doncellas.

Entrada, 50 céntimos.

ZARZUELA.—A las 9.—Los dos pilletes.

A las 4 1/2.—La misma.

APOLLO.—A las 8 1/2.—Penúltimas en día festivo de «Le ballet volant» (Las voladoras).

El plato del día y «Le ballet volant» (Las voladoras).—Los arrastraos.—La luz verde.—El plato del día y «Le ballet volant» (Las voladoras).

A las cinco.—Los embusteros.—El plato del día.—«Le ballet volant» (Las voladoras).—El trabuco.

MARAVILLAS.—A las 8 1/2.—El estado de sitio. Concurso universal.—Al agua, patos.—Paso á dos.

A las cinco.—Concurso universal.—Al agua patos.—El estado de sitio.

PARQUE RUSIA.—(Madrid Moderno).—Edo Concert.—Tarde y noche, dos variados funciones.—Couplets franceses y españoles.—Cama-leonte, por Minuto.

COLÓN.—A las 5 y 9.—Dos magníficas funciones por la compañía Alegría, en ambas tomará parte la hermosa Miss A tieta, y la pan tomista «La feria de Sevilla»; por la noche, día de moday gran gala.

Entrada general, 50 céntimos.



